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MULAN É A HISTÓRIA
DE UMA GAROTA QUE
NÃO FOGE À LUTA
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SEIS SÃO PRESOS POR PANCADARIA EM BAR

CUIABÁ É LÍDER NA ENERGIA SOLAR 
No ano considerado 
como ‘o pior de to-
dos’ pela prestigia-
da revista Times, o 
mercado de energia 
renovável teve seu 
momento de pujan-
ça em Mato Grosso. 
Como resultado, 
Cuiabá encerra 
2020 como líder dos 
municípios brasi-
leiros com maior 
potência fotovol-
taica instalada do 
Brasil. Para o setor, 
contraditoriamente, 
a crise da pandemia 
serviu de motivação 
para o crescimento 
de 140%. Com isso, 
Cuiabá se tornou a 
cidade com maior 
geração solar no 
país
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TCE dá 30 dias para o governo
anular concessão do Ganha Tempo
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R$ 500 
MI PARA 
SALVAR O
ARAGUAIA
O governador Mauro Mendes 
(DEM) afirmou nesta sexta-feira 
(18) que pretende intensificar 
as ações de recuperação e 
preservação do Rio Araguaia 
em parceria com o governo de 
Goiás. Para isso, os dois Estados 
pretendem avançar no ‘Programa 
Juntos pelo Araguaia’, que prevê 
investimentos na ordem de R$ 
500 milhões, com o objetivo 
de potencializar o turismo e o 
desenvolvimento sustentável. 
Ao lado do governador Ronaldo 
Caiado (DEM), Mendes participou 
da inauguração do Centro de 
Desenvolvimento Sustentável do 
Cerrado
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Alívio geral

EDITORIAL

enhuma profissão deveria 
ser mais nobre do que a po-
lítica. Afinal, é nela que está 

a solução para várias das mazelas 
que afligem os cidadãos brasilei-
ros, como ficou bem representado 
na sequência de reuniões que levou 
a um acordo para garantir a reto-
mada dos atendimentos no Hospital 
de Câncer em Cuiabá. Evidente que, 
quando há vontade política, encon-
tra-se solução para tudo. Eis um ve-
lho adágio popular que nunca perde 
sua validade.

Pelo acordo firmado, a Prefeitura 
vai pagar parte de sua dívida com a 
instituição até segunda-feira, pos-
sibilitando a reabertura das portas. 
Já a Assembleia Legislativa se com-
prometeu a encaminhar parte do 
dinheiro economizado de seu orça-
mento para ajudar a instituição, com 
cerca de R$ 3 milhões. O recurso ain-
da demorará um tanto para chegar 
até as contas do hospital, devido às 
tramitações burocráticas. Ainda as-
sim, é razão de sobra para os pacien-
tes que dependem do hospital come-
morarem. 

O Hospital de Câncer é um dos 
maiores patrimônios públicos de 
Mato Grosso, quiçá o maior patrimô-
nio na área da Saúde. Sua estrutura 
faz frente aos melhores hospitais do 
país, fornecendo tratamento de qua-
lidade e gratuito a milhares de cida-
dãos que dele necessitam. Por isso, 
louvável é qualquer ação que surja 
para manter ou melhorar os serviços 
lá prestados.

Para se ter uma ideia de sua im-
portância, o Hospital de Câncer rea-

lizou mais de 103 mil atendimentos e 
visitou 44 municípios do estado pro-
porcionando 12.852 atendimentos e 
2.974 encaminhamentos para a ins-
tituição. Em média, 95% dos pacien-
tes são atendidos pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) ou pela filantropia. 
Tamanha dedicação foi reconhecida 
várias vezes em prêmios, mas é na 
vida dos pacientes que os reflexos são 
mais sentidos.

Se há uma coisa que a pandemia 
nos ensinou, é que os investimentos 
em saúde pública são de uma impor-
tância quase incalculável. Quantas 
vidas foram salvas gratuitamen-
te pelo SUS, com sua ampla rede de 
atendimento e qualidade técnica 
inegável, apesar dos percalços que 
esses profissionais enfrentam dia-
riamente para garantir que a popu-
lação brasileira tenha qualidade de 
vida e saúde. E é justamente na es-
fera da saúde pública que o papel da 
boa política precisa ser exercido, com 
ética e espírito republicano. Mais do 
que em qualquer outro setor da ad-
ministração pública, aqui qualquer 
deslize é pago com vidas humanas. 
Imperioso, então, administrar com 
cautela e ética descomunais.

Como ficou evidenciado por várias 
vezes durante este ano, as questões 
de saúde pública estão intimamen-
te ligadas a demais aspectos da vida 
contemporânea, em especial a eco-
nomia. Quando a saúde falha, todos 
os demais aspectos também falham. 
Afinal, a economia, a nação e tudo o 
mais só existem por causa das pesso-
as. Sem elas, tudo perde seu signifi-
cado e propósito.  

N

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Adryeli Costa (*)

A atividade econômica mais 
importante do país é o agro e 
esse título não veio à toa. Nas 
últimas décadas o setor investiu 
em tecnologia, aumentou a pro-
dutividade com responsabilidade 
ambiental e passou a fazer uma 
gestão profissional da atividade com ino-
vação e renovação de conhecimento por 
parte dos empresários rurais.

Mas, assim como todos os demais 
segmentos econômicos nacionais, o agro 
não está isento dos impactos de uma das 
mais altas cargas tributárias do mundo. 
Se o desempenho no campo já é parte de 
uma rotina diária de superação de produ-
ção e recordes de safra, o planejamento 
tributário é a nova seara para tornar as 
empresas rurais mais competitivas e com 
maiores chances de sobrevivência e de-
senvolvimento, interna e externamente. 

E onde impacta o planejamento tri-
butário? Com o estudo detalhado dos 
encargos fiscais e tributários as empre-
sas podem evitar a incidência de tributo, 
reduzir o montante a ser pago e retardar 
pagamentos sem ocorrência de multa.

O setor tem questões tributárias especí-
ficas e não pode ser tratado de forma ge-
neralizada. Cada ramo de atuação no agro 
e as características de cada propriedade 
são determinantes para escolher o melhor 
modelo de contabilização a ser adotado.

Receitas operacionais, despesas de 
custeio e investimentos englobam uma 
série de peculiaridades que podem ir 

desde a demarcação de terrenos, 
passando por aquisição de trato-
res e equipamentos, benfeitorias 
de construções, até formação de 
técnicos para desempenhar as 
atividades. Quando tratadas de 
acordo com as especificidades 

tributárias do setor, o produtor rural 
está fazendo muito mais do que a 

gestão de custos, está atuando de forma 
estratégica.

O mercado é cada vez mais compe-
titivo e a profissionalização da gestão é 
primordial para a sobrevivência. O agro 
tem olhado com cada vez mais interesse 
para esse caminho e já acumula bons 
exemplos de atuação profissional na área 
tributária.

A economia de tributos se vale de ins-
trumentos lícitos do direito e dá suporte 
para o produtor rural. É com informação 
estratégica que se constrói o diferencial. 
O planejamento tributário é uma das 
práticas mais importantes na gestão em-
presarial dos dias atuais porque permite 
maior competitividade e retorno para o 
capital investido. 

O agro vai continuar crescendo e 
sendo importante para o Brasil. O pla-
nejamento tributário vai ser uma seara 
cada vez mais importante para a admi-
nistração das propriedades, permitindo a 
tomada de decisões acertadas para obter 
o máximo de eficiência e lucratividade no 
agronegócio.

*ADRYELI COSTA, advogada, sócia do 
escritório Costa Assessoria Jurídica

O novo salto de rentabilidade
Rosangela Lucas (*)

Para alguns, quando pensam 
em sucesso, imaginam riqueza; 
outros querem poder; alguns 
querem, apenas, causar um im-
pacto positivo no mundo.

Tudo isso é perfeitamente vá-
lido. Na verdade, o sucesso tem 
diferentes significados para diferentes 
pessoas. Certamente, não será algo que 
acontecerá facilmente.

Existem inúmeros guias e livros para 
ter sucesso, pois o sucesso é pessoal, 
único e adaptável para cada indivíduo. 
Os conselhos contidos em livros, muitas 
vezes, podem não ser tão relevantes, mas 
podem ser imprescindíveis.

Através de conselhos de pessoas expe-
rientes que vivem situações de sucesso, 
pode ser uma excelente direção para 
você iniciar seu processo de mudança e 
uma boa alternativa para seguir de forma 
assertiva e se tornar próspero na vida.

Segue, portanto, uma lista com quatro 
excelentes conselhos de pessoas bem-
-sucedidas que já viveram situações que 
reforçam seus caminhos à prosperidade.

1 - Pense grande
“O maior perigo para a maioria de nós 

não reside em definir nosso objetivo muito 
alto e falhar; mas em definir nosso objeti-
vo muito baixo e alcançar nossa marca.” 
Michelangelo Buonarroti, Grande Artista 
Renascentista:

Existem poucos artistas tão influentes 
quanto Michaelangelo. Imagine então se 
ele decidisse não trabalhar como artista. 
Ser um artista de sucesso sempre foi 
extremamente difícil, imagine se ele resol-
vesse desistir dessa ambição em favor de 
algo mais fácil?

As pessoas, muitas vezes, decidem 
colocar seus sonhos de lado por algo mais 
concreto. Podem desistir de seu sonho 
por algo mais fácil, ao invés de ser mais 
ambicioso.

2 - Aprenda a equilibrar a vida
“Há um conflito imutável no trabalho, 

na vida e nos negócios, uma batalha 
constante entre a paz e o caos. Nenhum 
pode ser dominado, mas ambos podem 
ser influenciados. Como você faz isso é 
a chave para o sucesso.” De Phil Knight, 
CEO da Nike.

As pessoas pensam que, para serem 
bem sucedidas, precisam fazer do objeto 
de seu sucesso sua vida. Se uma pessoa 
pensa que seu trabalho a levará ao su-

cesso, então, ela pode passar incon-
táveis horas por dia trabalhando 
duro. No final, ela pode se esgotar 
e deixar de ter sucesso em seu 
trabalho de qualquer maneira.

O sucesso, como disse Phil 
Knight, é ajudado pelo equilíbrio. 

Equilíbrio entre descanso e traba-
lho, ou trabalho e lazer.

3 - Não tenha medo do fracasso
“O fracasso é simplesmente a opor-

tunidade de começar de novo, desta vez 
de forma mais inteligente.” Henry Ford, 
fundador da Ford Motors.

Thomas Edison inventou a lâmpada 
que foi o resultado de varias centenas de 
tentativas fracassadas. Em uma entrevis-
ta, foi perguntado a ele “Como você se 
sente depois de todas as suas tentativas 
fracassadas? Sua resposta foi ótima: “Não 
falhei, aprendi centenas de maneiras de 
não inventar a lâmpada”.

Ele enxergou cada falha como uma 
lição. Ele aprendeu o que não funciona 
e também como pode funcionar. Cada 
tentativa fracassada, cada rejeição, foram 
etapas importantes e imprescindíveis 
em seu caminho para o sucesso. Pres-
te atenção em suas falhas, estude-as. 
Talvez você aprenda como ter sucesso 
através delas.

4 - Acredite na sua capacidade de ter 
sucesso

“Se você pode sonhar, você pode fa-
zer”. Walt Disney, fundador da Walt Disney 
Company.

O sucesso deve ser algo que você 
possa se imaginar alcançando. É possível 
que você encontre pessoas que duvidem 
de você e da sua capacidade de sucesso. 
Você não deve se tornar uma dessas pes-
soas, porque no momento em que você 
para de acreditar e de sonhar é o momento 
em que esses sonhos podem desaparecer.

Continue sonhando!
O que você deve ter notado é que as 

lições (acima) são muito semelhantes, 
a maioria é sobre como desenvolver o 
estado mental correto. Isso significa que, 
a chave para alcançar o sucesso, em 
qualquer coisa que você desejar está na 
maneira como você o aborda e lida men-
talmente. Não importa em que estágio da 
vida você esteja agora, você ainda pode 
fazer a diferença e buscar o seu próprio 
sucesso! 

   
*ROSÂNGELA LUCAS é professora e 
escritora.

O que é sucesso?
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Geração de fotovoltaica cresce 140% em 2020 e faz a capital encerrar o ano no 1º lugar do ranking nacional; Sorriso entra para o ‘top 10’

Priscilla Silva

O mercado de energia 
limpa cresceu em Mato 
Grosso durante o ano de 
2020. No ano considera-
do como ‘o pior de todos’ 
pela prestigiada revis-
ta Times, o mercado de 
energia renovável teve 
seu momento de pujança. 
Como resultado, Cuiabá 
encerra 2020 como líder 
dos municípios brasilei-
ros com maior potência 
fotovoltaica instalada do 
Brasil. Para o setor, con-
traditoriamente, a crise da 
pandemia serviu de moti-
vação para o crescimento.

“Tudo o que aconte-
ceu no ano poderia ser ao 
contrário para a solar, ou 
seja, poderia reduzir sua 
participação. Mas as ad-
versidades contribuíram 
para o bom crescimento, 
por causa daqueles que 
entenderam que a solar 
é sustentável e rentável 

ao bolso do consumidor 
final”, aponta Merivaldo 
Britto, engenheiro eletri-
cista.

A geração de energia 
solar fotovoltaica cres-
ceu 140% em Cuiabá, 
tirando a cidade da 3ª 
posição do ranking dos 
municípios brasileiros 
com maior potência ins-
talada, para o topo da 
lista. Dessa forma, a po-
tência instalada de ener-
gia fotovoltaica saiu de 
21,6 (MW), em janeiro, 
para 51,6 (MW) em de-
zembro. 

No mesmo período, a 
lista também passou a 
contar com a participa-
ção de outro município 
mato-grossense. Sorriso 
encerra o ano como a 
10º cidade ‘mais solar’ 
do país. Os dados são da 
Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltai-
ca (Absolar).

“A procura que mais 
cresceu foi a residencial. 
Só durante a pandemia, 
fechamos contratos para 
instalação de mais de 3 
mil placas solares, só em 
Cuiabá. É um número 
muito grande. Isso sem 
contar com os demais 
municípios do interior, 
onde observamos um 
crescimento, principal-
mente em cidades do 

DO BRONZE AO OURO

Cuiabá é líder na energia solar

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SÁBADO e DOMINGO, 19 e 20 DE DEZEMBRO DE 2020

agronegócio”, detalha o 
especialista. 

Após o anúncio da 
pandemia, em março 
deste ano, o confinamen-
to das famílias em suas 
residências se fez neces-
sário para o controle o 
avanço do coronavírus. 
Como resultado, cresceu 
também o consumo de 
energia, o que levou as 
pessoas a procurarem 
alternativas para econo-
mizar na conta de luz.

Segundo o engenhei-
ro, só a sua empresa re-
gistrou um crescimento 
de 10% durante a pande-
mia. E não foi apenas ele 
quem sentiu os efeitos 
dessa expansão.

“Em dezembro, passa-
mos o município de Uber-
lândia (MG). O mal da 
pandemia veio para essa 
alavancada da energia 
solar, pois no momento 
mais intenso, teve mais 
concentração de pesso-
as em casa, mais uso de 
energia, como ar-condi-
cionado, geladeira e o 
fator gasto de energia 
pesou no bolso”, detalha.  

O aumento de tem-
po de convivência, por 
causa do isolamento, 
também ajudou na de-
cisão de mudança para 
energia solar. O compor-
tamento foi notado pelo 

Gilberto Leite/Arquivo

Merivaldo Britto revela que vendeu mais painéis solares durante a pandemia e 
cria expectativa positiva para 2021

DEMANDA EM ALTA

Ritmo de crescimento deve dobrar no próximo ano

engenheiro durante reu-
niões com os clientes.

“O confinamento for-
çou mais interação e per-

cepção maior dos gastos, 
que ficou mais evidente, e 
uma dor sentida por todos. 
Isso ajudou para que as 

pessoas mudassem de fi-
losofia de vida e optassem 
pela [energia] solar, que é 
mais barata”, pondera.

Priscilla Silva

Diante dos resultados po-
sitivos deste ano, o mercado 
de energia solar caminha para 
2021 com uma perspectiva 
otimista. A boa aceitação da 
tecnologia durante a pandemia 
fez aumentar a confiança dos 
empresários do setor. Com isso, 
alguns empresários do setor cal-
culam que podem obter o dobro 
do crescimento de 2020 duran-
te o próximo ano.

O engenheiro eletricista Meri-
valdo Britto é um desses otimis-
tas. Ele projeta um crescimen-

to de 20% da sua empresa em 
2021, o dobro do que conseguiu 
neste ano. Com isso, também 
criará novas oportunidades de 
emprego. Atualmente, a empre-
sa conta com quase 30 cola-
boradores (diretos e indiretos), 
mas para atender a demanda do 
próximo período será necessário 
dobrar o quadro de funcionários.

“Para crescer em dobro, pre-
cisaremos qualificar mais pro-
fissionais, com abertura de até 
40 novas vagas. Somente com 
treinamentos e capacitação será 
possível dobrar nosso poder de 
vendas”, afirma.

Merivaldo reconhece que 
ainda existem desafios a serem 
superados, sobretudo no cam-
po legislativo, mas demonstra 
confiança de que a energia solar 
“veio para ficar”.

“Este ano mostrou que a 
tecnologia independe das ad-
versidades, como vírus e pro-
blemas técnicos, e também 
com legislação e fabricantes. A 
solar se sobressai a qualquer 
uma dessas intempéries, que 
sabemos que temos e temos 
que melhorar. Ela veio para fi-
car, pois há um entendimento 
de que precisamos de energia 

limpa sustentável e mais ba-
rata. Aliás, sem energia não é 
possível manter um confina-
mento”, aponta. 

INVESTIMENTO CRESCEN-
TE - O otimismo do setor não 
é à toa. A demanda por energia 
solar tem crescido não apenas 
entre os pequenos consumido-
res, mas também entre os con-
sumidores empresariais, como 
comércio e indústria.

Uma dessas empresas, insta-
lada no Distrito Industrial em 
Cuiabá, começou 2020 inves-
tindo em um sistema com 523 
painéis solares, em janeiro. Ago-

ra, no encerramento do ano, ca-
minha para a ampliação de seu 
parque industrial e pretende ex-
pandir o sistema solar com mais 
400 painéis.

Antes do investimento, a em-
presa de alimentos gastava cer-
ca de R$ 23 mil mensais no sis-
tema comum. Com a instalação 
dos painéis solares, esse gasto 
caiu para R$ 5 mil ao mês. “Isso 
já com valor da demanda con-
tratada, que é obrigatória para 
esse tipo de cliente industrial. É 
diferente da taxa mínima prati-
cada para os clientes residen-
ciais”, explica Merivaldo.

Da redação

Cuiabá é a 10ª melhor 
cidade do Brasil para fazer 
negócios no setor do co-
mércio. É o que aponta o 
estudo “Melhores Cidades 

para Fazer Negócios 2.0”, 
produzido pela empresa 
Urban Systems para a re-
vista Exame.  No ranking, 
em que as cidades rece-
bem notas de no máximo 
10 pontos, Cuiabá apare-

ce com a nota 5,4. A pri-
meira colocada, Barueri 
(SP), recebeu nota 6,2.

O levantamento avalia 
as 326 cidades brasilei-
ras com mais de 100 mil 
habitantes e monta um 

ranking das 100 mais 
atrativas para o desen-
volvimento de negócios, 
considerando condições 
específicas através da 
metodologia de análise 
estatística IQM - índice de 
qualidade mercadológica.

Para avaliar o ambien-
te de negócios no setor 
do Comércio, foram le-
vados em conta 11 indi-
cadores, além de outros 
ligados ao macro cenário 
da pandemia de covid-19, 
que afetou a economia 
de todo o mundo. Dentre 
os 11 indicadores estão: 
empregos com média e 
alta remuneração, renda 
do trabalhador do comér-
cio varejista e atacadista, 
estabelecimentos comer-
ciais varejistas e atacadis-
tas, variação do número 
de empregos, crescimento 
populacional, banda lar-
ga por habitante, auxílio 
emergencial e renda do 
trabalhador formal.

Os indicadores que ti-
veram maior peso nessa 
avaliação foram cresci-
mento populacional, au-

xílio emergencial e renda 
média do trabalhador for-
mal, nos quais Cuiabá de-
monstrou bom desempe-
nho, com um acréscimo de 
0.91% em sua população 
entre 2019 e 2020; média 
de R$ 838,15 de auxílio 
emergencial do governo 
federal por habitante; e 
média de R$ 4.075,00 de 
renda média dos trabalha-
dores com carteira assina-
da, de acordo com a Rela-
ção Anual de Informações 
Sociais (RAIS 2019).

O setor atacadista tam-
bém se destacou no levan-
tamento acerca do ambien-
te de negócios na capital 
mato-grossense, com cres-
cimento na renda nominal 
do trabalhador de 17,18%, 
entre 2017 e 2018 e cres-
cimento de 4,61% dos esta-
belecimentos.

A secretária municipal 
de Agricultura, Trabalho 
e Desenvolvimento Eco-
nômico, Débora Marques, 
comemorou o posiciona-
mento de Cuiabá na pes-
quisa e afirmou que “o 
principal foco da atuação 

da Prefeitura é estabele-
cer o equilíbrio econômi-
co e o bem-estar da socie-
dade cuiabana”. Segundo 
ela, a pandemia prejudi-
cou muito a economia, 
causando o fechamento 
de empresas e perda de 
empregos, mas enfatizou 
que a gestão “está traba-
lhando muito para res-
tabelecer os dois pilares 
que sustentam a econo-
mia cuiabana, que são o 
comércio e o setor de ser-
viços. E estes apresentam 
bons sinais de aquecimen-
to para o próximo ano”, 
afirma Marques.

A respeito da boa nota 
de Cuiabá em relação à 
renda média dos trabalha-
dores com carteira assi-
nada, a secretária destaca 
que a pasta atua forte-
mente contra o trabalho 
informal. “Este não pode 
competir com o comér-
cio formal. Precisamos 
regularizar para que a 
Prefeitura tenha receita, o 
comércio seja fortalecido, 
gere emprego e renda em 
nossa sociedade”.

RANKING NACIONAL

Cuiabá é a 10ª melhor cidade para negócios

Gilberto Leite

Apesar da pandemia, Cuiabá figura entre as 10 melhores cidades para
 fazer negócios no Brasil



Gilberto Leite

Empresa é suspeita de fraudar atendimentos para receber R$ 6,3 milhões a mais do Estado
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Corte de Contas vê irregularidades na licitação do Ganha Tempo e manda governo chamar o segundo colocado para assumir o contrato

Gabriel Soares

O Tribunal de Contas 
de Mato Grosso (TCE-MT) 
deu prazo de 30 dias para 
que a Secretaria de Esta-
do de Assistência Social 
e Cidadania (Setasc-MT) 
anule o contrato com 
o Consórcio Rio Verde, 
vencedor da concorrên-
cia para administrar sete 
unidades do Ganha Tem-
po em Mato Grosso. A 
decisão é do dia 14, mas 
foi tornada pública nesta 
sexta-feira (18).

A decisão determina 
ainda que a Setasc entre-
gue a concessão ao segun-
do colocado na licitação, 
ou, caso não haja interes-
se dela, aos demais con-
correntes.

O Consórcio Rio Verde 
é investigado pela Polícia 
Civil na operação “Tempo 
é Dinheiro”, por suspeita 
de ter lançado atendimen-
tos falsos para receber va-
lores a mais do Estado. A 
suspeita é que o esquema 
tenha causado prejuízo de 
R$ 6,36 milhões aos co-
fres públicos no período 
entre março de 2018 e ja-
neiro de 2020.

Contudo, o caso jul-
gado no TCE é outro. A 
Corte de Contas analisou 
um recurso protocolado 
pelo Ministério Público 
de Contas (MPC), para re-
ver a decisão favorável ao 
consórcio em um proces-
so que questionava a legi-
timidade da empresa para 
assinar o contrato.

Conforme represen-
tação feita pela empresa 
Shopping do Cidadão, a 
empresa vencedora não 
apresentou certificado de 
capacidade técnica nos 
termos exigidos pelo edi-
tal, e fez uma proposta im-
possível de ser executada. 
Ao reanalisar o processo, 
os conselheiros concor-
daram com o argumento 

TEMPO É DINHEIRO

TCE dá 30 dias para anular contrato
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e consideraram que essa 
proposta inexequível teria 
sido compensada através 
dos artifícios investigados 
pela Polícia Civil.

Auditoria da Contro-
ladoria Geral do Estado 
(CGE), que serviu de base às 
investigações, aponta que 
houve utilização de even-
tos de senha incoerentes 
de modo a diminuir o tem-
po médio de atendimento 
e, com isso, aumentar a 
nota e a remuneração ob-
tidas pela parceira privada; 
a constatação de emissões 
e finalizações de senhas in-
devidamente, sendo 30 mil 
delas com tempo de aten-
dimento irrisório; e defici-
ência na implementação 
de mecanismos de contro-
le da emissão de senhas.

Pelo MPC, foram apon-
tadas ainda irregularida-
des na celebração do termo 
aditivo que deu ao Consór-
cio Rio Verde o direito de 
administrar a Unidade Ga-
nha Tempo Ipiranga, em 
Cuiabá, que já havia sido 
construído pelo Estado e 
estava em operação.

Diante disso, o Pleno 
do TCE deu parcial pro-

vimento ao recurso e de-
clarou a ilegalidade do ato 
que habilitou o Consórcio 
Rio Verde na licitação, re-
sultando na ilegalidade de 
todos os atos seguintes.

Foi determinado que a 
Setasc calcule se o Con-
sórcio Rio Verde tem di-
reito a indenização pelos 
investimentos realizados 
e os serviços já presta-

dos, bem como a possi-
bilidade de aplicação de 
multas em virtude de 
quaisquer irregularida-
des cometidas durante o 
contrato.

Jefferson Oliveira

O governador Mauro 
Mendes (DEM) afirmou 
nesta sexta-feira (18) que 
pretende intensificar as 
ações de recuperação e 
preservação do Rio Ara-

guaia em parceria com 
o governo do Estado de 
Goiás. Para isso, os dois 
Estados pretendem avan-
çar no ‘Programa Juntos 
pelo Araguaia’, que prevê 
investimentos na ordem 
de R$ 500 milhões, com o 

objetivo de potencializar 
o turismo e o desenvolvi-
mento sustentável.

Ao lado do governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado 
(DEM), Mendes participou 
da inauguração do Cen-
tro de Desenvolvimento 

Sustentável do Cerrado, 
no município de Piranhas, 
em Goiás.

“A intenção é não ape-
nas preservar e recuperar 
o Araguaia, mas também 
potencializar o turismo, 
com aproveitamento ra-
cional e sustentável, para 
que a região e os Estados 
de Mato Grosso e Goiás 
sejam reconhecidos como 
referências em desenvol-
vimento e sustentabilida-
de”, afirmou Mendes.

Caiado revelou que foi 
feito um investimento de 
R$ 7 milhões no local e 
que o projeto executivo 
do Centro de Desenvolvi-
mento foi elaborado du-
rante o último ano com 
apoio das Universidades 
Federais dos dois Estados. 

“Vamos mostrar a po-
tência ambiental que é 
nosso país, produzindo 
alimentos com susten-
tabilidade e garantindo 
o desenvolvimento e a 
economia não apenas da 
Região do Araguaia. Ne-

nhum país do mundo tem 
os ativos ambientais que o 
Brasil tem e esse trabalho 
de recuperação de nas-
centes e margens de rios é 
um esforço conjunto que 
será intensificado”, acres-
centou Mauro na fala de 
Caiado.

A secretária de Meio 
Ambiente de Mato Gros-
so, Mauren Lazzaretti, 
explicou que os governos 
já identificaram as áreas 
prioritárias na bacia do 
Araguaia a serem atendi-
das de imediato. 

“Este é o maior progra-
ma de recuperação das 
águas e matas ciliares de 
todo o país. Os investi-
mentos virão de compen-
sações ambientais do se-
tor privado e do governo 
federal. A intenção é criar 
condições para todos que 
sejam parceiros e possam 
incorporar esse esforço 
integrado”, destacou.

ÁGUAS BRASILEIRAS 
- Durante o evento em 
Goiás, o ministro do De-

senvolvimento Regional, 
Rogério Marinho, lançou 
o programa Águas Brasi-
leiras, que tem o objetivo 
de ampliar a quantidade 
e a qualidade da água 
disponível para consumo 
e para o setor produtivo, 
de forma a fomentar o 
desenvolvimento regio-
nal e garantir mais qua-
lidade de vida para a po-
pulação.

“O grande objetivo des-
se programa é revitalizar 
as bacias hidrográficas 
nas regiões mais pobres 
do país, onde vivem quase 
170 milhões de brasilei-
ros. São essas populações 
que precisam ser assisti-
das, vistas e cuidadas. E 
são essas as regiões, como 
aqui no Araguaia e a bacia 
do Rio São Francisco, com 
as bacias mais importan-
tes para preservação de 
nascentes e dos rios. É nis-
so que o governo federal 
vai trabalhar, com apoio 
dos Estados”, disse o mi-
nistro.

SUSTENTABILIDADE

Programa prevê R$ 500 milhões para o Araguaia

Michel Alvim/Secom-MT

Mendes: “Queremos não só revitalizar, mas potencializar o turismo e o 
desenvolvimento sustentável”

Rafael Machado

Foi promulgada nesta 
sexta-feira (18) a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) n° 5, que cria a Polí-
cia Penal em Mato Grosso. 
O autor da PEC, deputado 
João Batista (PROS), expli-
ca que a proposta trans-
forma os agentes peniten-
ciários em policiais penais, 
garantindo aos servidores 
as mesmas prerrogativas 
que policiais, como aposen-
tadoria especial e posse de 
armas. 

“Na verdade, ela [PEC] 
vai dar segurança jurídica 
para nossos servidores. 
Desde 2010, com a apro-
vação da Lei 389, que os 
nossos agentes penitenciá-
rios já faziam a função de 

polícia penal aqui no Esta-
do: a custódia, a disciplina, 
a intervenção. Então hoje, 
a criação da Polícia Penal 
vai legitimar e também 
garantir as prerrogativas 
que as polícias têm”, disse 
Batista. 

Apresentada em feve-
reiro deste ano, a PEC foi 
aprovada, em segunda vo-
tação, nesta semana pela 
Assembleia Legislativa. Em 
agosto, a matéria foi apro-
vada em primeira votação 
e, desde então, estava em-
perrada. 

No início do mês, poli-
ciais penais realizaram um 
protesto cobrando pela 
aprovação da PEC n° 5 e 
também pela valorização 
salarial. Os servidores blo-
quearam parte da pista que 

dá acesso ao Centro Polí-
tico e foram à Assembleia 
Legislativa para pedir cele-
ridade na votação da PEC.

João Batista ainda co-
mentou que o governo 
deve encaminhar um Pro-
jeto de Lei Complementar 
para regulamentar algu-
mas funções dos trabalhos 
dos policiais penais, como 
ressocialização do sistema 
prisional.

“É importante que se 
deixe bem claro que o fato 
de ter tirado essa diretriz 
[ressocialização] da Cons-
tituição do Estado de Mato 
Grosso não tira a atribuição 
do que antes era o sistema 
penitenciário e, agora, po-
lícia penal, de trabalhar a 
recuperação do preso”, ex-
plicou. 

PEC PROMULGADA

Policiais penais passam
a ter direitos especiais

Rafael Machado

A mudança no comando 
do MDB de Cuiabá estendeu 
os embates entre os emede-
bistas, que começaram um 
pouco antes da campanha 
eleitoral deste ano. Entre os 
motivos que aumentaram o 
racha está o anúncio de que 
a deputada Janaina Riva 
assumiria a presidência da 
comissão provisória da ca-
pital.

O grupo do prefeito ree-
leito Emanuel Pinheiro não 
gostou da decisão e defende 
que o ex-secretário e advo-
gado, Francisco Faiad, per-
maneça na direção. 

O embate só deverá ser 
resolvido após a reunião 
da Executiva Estadual, que 
ocorrerá após melhora do 

presidente estadual da si-
gla, deputado federal Carlos 
Bezerra, que testou positivo 
para covid-19. 

Ao Estadão Mato Gros-
so, Bezerra rechaçou a in-
formação de uma possível 
interferência da direção 
nacional, através do presi-
dente nacional, deputado 
federal Baleia Rossi, no ‘im-
bróglio’. Ele comentou que 
o diretório nacional não 
interfere nas decisões dos 
diretórios regionais. 

Bezerra explicou que 
o assunto seria discutido 
nesta semana, mas a reu-
nião foi adiada depois que 
ele testou positivo para 
covid-19. Contudo, espe-
ra dialogar futuramente 
sobre o assunto. Por en-
quanto, a presidência do 

diretório municipal segue 
vaga. 

O membro do Diretório 
Estadual do partido, Clovis 
Cardoso, ressaltou que o es-
tatuto é claro ao dizer que a 
competência para designar 
membros de comissões pro-
visórias municipais compe-
te à executiva municipal.

“Quem acessar o site do 
TRE [Tribunal Regional Elei-
toral] vai ver que não existe 
Comissão Provisória desig-
nada em Cuiabá. A última 
venceu no último dia 15 de 
dezembro e está vaga. Não 
existe Comissão Provisória, 
não existe presidente. Eu 
era membro dessa Comis-
são Provisória e também 
não estou inativo, assim 
como todos os restantes, os 
quatro membros”, explicou. 

PARTIDO RACHADO

Bezerra nega interferência
nacional no MDB de Cuiabá
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Hospital de Câncer anuncia reabertura após acordo mediado pela Assembleia Legislativa; Prefeitura deve pagar R$ 3 milhões no mesmo dia

Gabriel Soares

O Hospital de Câncer 
de Mato Grosso (HCan-
-MT) anunciou nesta 
sexta-feira (18) que irá 
retomar os atendimen-
tos na próxima segunda-
-feira (21), após receber 
a confirmação de um 
repasse de R$ 3 milhões 
da Prefeitura de Cuiabá, 
previsto para segunda. 
Os atendimentos estão 
suspensos desde a úl-
tima quarta-feira (16), 
devido a atrasos nos re-
passes.

Segundo a Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
a Prefeitura deve re-
passes na ordem de R$ 
6,3 milhões ao Hospital 
de Câncer, referentes a 
serviços prestados até 
o mês de outubro. O di-
nheiro que a Prefeitura 
pretende repassar na 
segunda-feira será des-
tinado a quitar parte 
dessa dívida, permitindo 
a reabertura imediata. 

Ainda não foram da-
dos detalhes sobre como 

será pago o restante dos 
valores. A previsão é que 
a dívida seja quitada no 
início do próximo ano.

Uma reunião foi reali-
zada na tarde da última 
quinta-feira (17), envol-
vendo representantes da 
Assembleia Legislativa, 
da Prefeitura de Cuiabá 
e do Hospital de Câncer, 
para chegar a um acor-
do que garantisse a rea-
bertura do HCan.

Durante o encontro, 
a Assembleia Legislativa 
se comprometeu a re-
passar à unidade o mon-
tante de R$ 3 milhões 
em caráter emergencial 
para evitar que a unida-
de fechasse as portas. 
Contudo, a expectati-
va é que esse dinheiro 
só chegue às contas do 
HCan em fevereiro, de-
vido aos trâmites buro-
cráticos.

“Entramos no en-
tendimento aqui que a 
Prefeitura de Cuiabá vai 
repassar R$ 3 milhões 
pra eles e depois vamos 
resolvendo a questão 
dos pagamentos atrasa-
dos, e a Assembleia Le-
gislativa está entrando 
com uma economia que 
está sendo feita aqui re-
passando R$ 3 milhões 
para que chegue até o 
Hospital de Câncer”, dis-
se o presidente da As-
sembleia, Eduardo Bote-
lho (DEM).

SOLUÇÃO A CAMINHO

HCan volta a atender na segunda
Divulgação

Assembleia também se comprometeu a repassar R$ 3 milhões ao Hospital de Câncer
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POLÍCIA

Pancadaria teve início porque um dos envolvidos resolveu pagar champanhe para uma mulher casada

Divulgação

Jefferson Oliveira

A briga generalizada que 
tomou conta do restaurante 
Baronês na noite desta quin-
ta-feira (17) deixou muitos 
prejuízos e feridos na confu-
são. Entre eles, um garçom 
que foi agredido com uma 
cadeirada na testa e preci-
sou ser encaminhado para 
uma Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA).

Alguns envolvidos na 
confusão conseguiram fugir 
ao perceber a chegada da 
PM. Um dos envolvidos, Clo-
ves Ulisses de Alcântara, 44, 
passou a desacatar os poli-
ciais e dizendo que ninguém 
o prenderia e tentou resistir 
à prisão.

Aos policiais, o gerente 
do estabelecimento relatou 
que a confusão começou 
após um grupo de homens 
pagar uma champagne para 
uma mulher acompanhada 
em outra mesa.

O marido da mulher 
não gostou da situação e 
foi tirar satisfação com os 
homens. Uma discussão se 
iniciou e os garçons infor-
maram que fechariam a 
conta dos suspeitos para 
que eles deixassem o local.

Um dos homens, em es-
tado bem alterado, pegou 
uma faca e foi para cima 
de um dos funcionários da 
casa, sendo necessário o 
reforço de mais atendentes 
para retirar o grupo do lo-
cal.

Os baderneiros quebra-
ram três mesas, um com-
putador, quatro cadeiras, 
duas garrafas de whisky, 
um rack e um vidro blin-
dex.

Seis envolvidos na con-
fusão foram encaminhados 
para a delegacia para as 
devidas medidas. O garçom 
ferido foi levado à UPA Ver-
dão, onde foi atendido e li-
berado em seguida.

ARAPUTANGA

Policial reage a assalto e mata dois adolescentes
Jefferson Oliveira

Dois adolescentes fo-
ram mortos e uma jovem 
de 19 anos foi presa na 
noite de quinta-feira (17), 
no município de Arapu-
tanga (340 km de Cuia-
bá), após tentarem rou-
bar a casa de um policial 
militar, que reagiu à ação 
criminosa.

De acordo com o bole-
tim de ocorrências, a PM 
foi acionada para atender 
um roubo em andamento 
e, chegando ao local, per-
cebeu um dos suspeitos 
pulando o muro da casa e 
fugindo.

A vítima se apresentou 
como policial militar e 
disse que um morador do 
imóvel estava guardando 

o caminhão quando foi 
rendido pelos criminosos, 
um deles armado. O la-
drão rendeu a vítima e a 
obrigou a entrar no imó-
vel e fechou o portão. 

Vendo a ação, o poli-
cial militar foi para cima 
do ladrão armado e en-
trou em luta corporal 
com ele, conseguindo to-
mar a arma do criminoso. 

Em seguida, atirou contra 
o bandido. Os suspeitos 
então começaram a agre-
dir os parentes do militar, 
que foi até o seu quarto 
pegar sua arma particu-
lar. Quando pegava a sua 
pistola, o policial ouviu 
outro barulho e, quando 
saiu, se deparou com seu 
filho com o rosto ensan-
guentado.

Temendo que o outro 
criminoso estivesse arma-
do, o policial atirou nele. 
Uma ambulância compa-
receu no local do crime 
e constatou a morte dos 
dois adolescentes, sendo 
um de 16 e outro de 17 
anos.

Uma das vítimas con-
tou para os PMs que, 
minutos antes do roubo, 

um casal chegou em um 
veículo Gol de cor preta 
e disse que queria fazer 
mudança para outra ci-
dade. Com as caracterís-
ticas do veículo suspeito, 
os policiais saíram em 
rondas e localizaram 
uma jovem de 19 anos 
com a documentação 
dos dois adolescentes 
mortos.

BADERNEIROS DE LUXO

Pancadaria em restaurante termina com 6 presos

Da redação

De janeiro a novembro 
de 2020, Mato Grosso re-
gistrou redução de 16% 
nos casos de homicídio 
doloso envolvendo víti-
mas femininas de todas 
as idades, em compara-
ção com o mesmo perío-
do de 2019.

Houve 36 mortes este 
ano, contra 43 no ano 
passado. Os dados são da 
Superintendência do Ob-

servatório de Segurança 
Pública da Secretaria de 
Estado de Segurança Pú-
blica (Sesp-MT). 

Já os casos de feminicí-
dio aumentaram. Entre ja-
neiro e novembro de 2020 
ocorreram 54 casos, en-
quanto no mesmo período 
de 2019 houve 38 regis-
tros, o que representa 42% 
de aumento. O feminicídio 
é um qualificador do cri-
me de homicídio quando é 
motivado por violência do-

méstica ou discriminação 
de gênero. 

As principais ocorrên-
cias envolvendo vítimas fe-
mininas de 18 a 59 anos de 
idade nos 11 meses do ano 
reduziram. O crime de ame-
aça continua sendo o mais 
registrado, porém apre-
sentou queda de 13%, com 
16.505 casos este ano e 
18.892 em 2019. A mesma 
redução foi registrada para 
lesão corporal: 8%, sendo 
que 8.783 casos ocorreram 

JANEIRO A NOVEMBRO

Casos de feminicídio crescem 42%
este ano em relação a 9.522 
casos no mesmo período do 
ano anterior. 

Os crimes de assédio 
sexual, maus tratos e in-
júria também tiveram, 
respectivamente, as se-
guintes reduções: - 22% 
(de 212 para 165); - 9% 
(de 78 para 71); e -17% 
(de 5.655 para 4.677). 
A tentativa de homicídio 
também reduziu. Foram 
265 casos em 2019 e 227 
em 2020 (-14%). 
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Da redação

Não foi apenas a Mu-
lher Maravilha que dei-
xou todo mundo esperan-
do seu brilho nas telas. 
Mulan, a história de ou-
tra mulher guerreira que 
não foge da luta, também 
foi muito aguardada, mas 
finalmente chegou as te-
linhas nesta quinta-feira 
(17), e é uma ótima opção 
para curtir em casa com 
a família. Essa é a versão 
live action da animação 
de 1998, que segue quase 
à risca o enredo da clás-
sica animação que em-
balou públicos de várias 
gerações.

É muito triste ver 
que uma superprodução 
como Mulan, o remake 
mais caro da Disney, com 
orçamento superior a 
US$ 200 milhões, não es-
teja passando nas telonas 
devido à pandemia. Mas 
isso não também não faz 
o filme ser menos bri-
lhante. O longa é épico, 
desde a excelente direção 
de fotografia - marcada 
por cores exuberantes e 

MULAN

Uma garota que não foge à luta
Divulgação

Mulan não é a história de ‘girl power’ que todos esperavam, mas ainda mostra que é imprescindível lutar pelos seus ideais

cenários encantadores 
- até a forma como o en-
redo se adere ao contexto 
histórico, tornando toda 
a trama muito mais ‘crí-
vel’

Os fãs da versão em 
desenho vão sentir falta 
de alguns personagens 
que davam mais leveza 
e graça à trama, e tam-
bém vão perceber algu-
mas mudanças no rotei-
ro. Para os mais radicais, 
isso pode ser um proble-
ma e até um motivo para 
criticar o filme. Mas não 
é nada que tire o mérito 
da produção, que ganhou 
um tom mais realístico e 
menos infantil.

Na essência, a histó-
ria é a mesma. A jovem 
Mulan (Liu Yifei) resolve 
contrariar os costumes 
chineses e tomar o lugar 
de seu pai no exército, 
para defender o impera-
dor e seu país contra a 
ameaça dos Hunos. Mas 
para isso, precisa arris-
car a própria vida. Afinal, 
na China antiga (assim 
como em grande parte 
dos países), as mulheres 
eram ‘destinadas’ a cui-
dar da família e da casa, 
enquanto os homens saí-
am à luta. 

Só que Mulan sempre 
foi uma mulher à fren-
te de seu tempo. Isso 
fica demonstrado já na 
abertura do filme, quan-
do a protagonista, ainda 
criança, é tratada com 
desprezo por toda sua vila 

por preferir brincadeiras 
tidas como ‘de menino’. 
Mostrar o local na forma 
como é mostrado no live 
action acaba sendo mais 
real que no desenho, e 
um ponto extremamente 
positivo.

Aliás, toda a questão 
do papel feminino neste 
contexto histórico é ape-
nas demonstrada, o que 
deixa a desejar para quem 
queria ver uma trama de 
superação. Aqui, as per-

sonagens surgem coladas 
à realidade histórica. Mu-
lan aparece como uma 
defensora das tradições e 
até do próprio patriarca-
do, menos feminista que 
seu papel na animação de 
1998. Por trás dos vilões 
também está uma mu-
lher poderosa. Os Hunos 
só conseguiram chegar 
ao ponto de ameaçar a 
China devido ao papel 
imprescindível de uma 
mulher, que não é reco-
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RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Segunda – Marta se surpreen-
de quando Lica afirma que estu-
dará com Samantha. Tina e Ellen 
disfarçam a tensão para Anderson, 
que pede para as duas descansa-
rem do hospital. Lica sugere que 
Ellen dê aula particular em vez 
de trabalhar na biblioteca, e Bóris 
suporta a ideia. Edgar questiona 
Lica sobre Samantha. Keyla de-
fende K2 das piadas de Miguel e 
Tato admira a menina. Noboru se 
revolta com a atitude de Mitsuko 
em relação a Anderson. Lica ouve 
Edgar e Marta discutindo por sua 
causa. Lica decide deixar o colégio 
Grupo.

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são 

de responsabilidade de cada emissora   
Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 
emissora –Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.

A FORÇA DO QUERER
GLOBO – 21H15

Segunda – Ruy não gosta de 
saber que Cibele voltou de viagem. 
Joyce pensa em Eugênio. Todos 
elogiam Abel e Edinalva dançan-
do. Caio vê Mira com Irene em um 
táxi. Edinalva ouve que a mãe de 
Zeca está viva e fica curiosa. Hele-
ninha recebe outra carta de Otávio 
e acredita que ele esteja voltando. 
Eugênio pede para se hospedar na 
casa de Heleninha. Aurora repre-
ende Bibi por aceitar fazer o cabelo 
da mulher do traficante no morro. 
Caio avisa a Cirilo que visitará uma 
comunidade com o Secretário de 
Segurança. Jeiza é designada para 
escoltar o Secretário de Segurança 
e sua comitiva. Irene descobre que 
está sendo ameaçada por Ruy e 
fica furiosa. Caio pede para Mira 
não se aproximar de Irene. Joyce 
acusa Silvana de ser cúmplice de 
Eugênio. Ritinha encontra Cibe-
le na empresa do marido. Eurico 
recebe uma foto Silvana e faz um 
escândalo.

FLOR DO CARIBE
Globo – 18h15 

Segunda – Isabel e os tenen-
tes fazem uma busca na casa de 
Dionísio à procura das obras de 
arte roubadas. Marizé desconfia 
que Lipe não quer ir à escola por 
causa das ameaças de Mateus. 
Isabel e os tenentes encontram 
o bunker vazio. Dionísio afirma a 
Alberto que alguém em sua casa o 
traiu, e desconfia de Ester. Juliano 
convida Donato e Bibiana para se-
rem padrinhos de seu casamento. 
Os tenentes tentam interceptar o 
avião de Gonzalo, que decola com 
as obras de arte roubadas.

HAJA CORAÇÃO
GLOBO – 19H15

Segunda – Apolo não cede às 
tentativas de reconciliação de Tanci-
nha. O plano de Fedora para chamar 
a atenção para si sensibiliza as re-
des sociais e ela consegue reativar 
seu perfil na internet. Giovanni ga-
rante a Camila que ele não foi o res-
ponsável pela entrega da bomba em 
sua casa, mas ela não acredita na 
inocência do rapaz. Carmela deixa 
Tancinha intrigada sobre o compor-
tamento de Apolo. Camila aceita ler 
seu diário com Giovanni para desco-
brir a verdade sobre a explosão no 
depósito do Grand Bazzar. Leonora 
vê que Luciano tem coleções de 
fotos suas espalhadas pelo aparta-
mento onde mora. 

AMOR SEM IGUAL
RECORD – 21H

Segunda - Na casa dos idosos, 
Fernanda surge linda vestida de 
noiva. Ramiro se recusa a ir à festa. 
Hugo ajuda na cerimônia. Ramiro 
surpreende Tobias e avisa que irá 
no casamento. Donatella aconselha 
Tobias. Ernani agride Yara. Marly 
consegue chamar a polícia. Poderosa 
admite estar com saudade de Miguel. 
Ramiro desdenha da cerimônia. Os 
noivos chegam. Donatella olha para 
Tobias com desejo. Maria Antônia 
aceita namorar com Hugo. Poderosa 
se surpreende ao ver Miguel chegan-
do com uma moça jovem na festa.  Solução
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nhecida por seu potencial 
e acaba sendo vista como 
‘apenas uma bruxa’.

O potencial para a dis-
cussão sobre o papel da 
mulher se perde, tornan-
do Mulan em apenas um 
filme de guerra belamen-
te produzido. Pode ser 
uma história inspirado-
ra para uma geração de 
meninas, ensinando-as 
a lutar por seus sonhos 
como a forte protagonis-
ta, mas ainda deixa uma 

sensação de que algo está 
faltando. 

Mulan se afasta do 
conteúdo original para 
contar uma história mais 
fiel à lenda. Essas mu-
danças fazem o longa 
funcionar como uma re-
leitura da clássica anima-
ção, o que pode frustrar 
alguns fãs. Mas entre os 
acertos e erros de narra-
tiva o saldo é positivo e 
deve agradar. É um filme 
que merece ser assistido. 

VENDE-SE OU TROCA-SE
Casa com 149 m2 na Morada do Ouro em Cuiabá - MT

A casa conta com 3 quartos, sendo 1 suíte e 1 banheiro social, cozinha com excelente 
espaço, duas varandas, sala para dois ambientes, área de serviço externo, 

garagem para dois carros, escritório anexo à casa toda no porcelanato.
Próximo ao Pantanal Shopping, Av. do CPA, Parque Massairo Okamura, Centro Político.

Telefone: 99228-9990
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SÁBADO e DOMINGO, 19 e 20 DE DEZEMBRO DE 2020

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

ANS - n° 34208-4
Dr. Rubens Carlos de Oliveira Junior

Diretor Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
UNIMED CUIABÁ COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO

CNPJ n° 03.533.726/0001-88

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Diretor Presidente da Diretoria Executiva da UNIMED CUIABÁ COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO, no uso das 
atribuições que lhe confere o Estatuto Social, convoca, os seus cooperados, que nesta data, para efeito de quórum totalizam 
1.374 (hum mil trezentos e setenta e quatro) cooperados, para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a realizar-
se, em princípio, na sede da Unimed Cuiabá Cooperativa de Trabalho Médico, sito à Rua Barão de Melgaço, nº 2.713, 
Bairro Centro Sul, em Cuiabá- MT, no dia 26 de Março de 2021, em 1ª convocação às 06:00 horas, com a presença de 
2/3 dos cooperados em condições de votar; em 2ª convocação, às 07:00 horas, com a presença de metade mais um dos 
cooperados; e em 3ª e última convocação, às 08:00 horas, com a presença mínima de pelo menos 10 (dez) cooperados, para 
tratar da seguinte ordem do dia:

1. Eleição e Posse do Conselho Fiscal – Exercício 2021;
2. Homologação da criação e dos atos praticados pela Comissão Eleitoral;
3. Prestação de contas dos órgãos de administração, acompanhada do parecer da auditoria independente, parecer 

do Conselho Fiscal, relativos ao exercício de 2020, compreendendo:
a) Relatório de Gestão;
b) Balanço Patrimonial;
c) Demonstrativo das sobras apuradas ou perdas decorrentes da insufi ciência das contribuições para cobertura 
das despesas da Cooperativa no Exercício 2020;
d) Destinação das Receitas de Aplicações Financeiras;
e) Parecer do Conselho Fiscal;

4. Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas decorrentes da insufi ciência das contribuições para 
cobertura das despesas da sociedade, deduzindo-se, no primeiro caso, as parcelas dos fundos obrigatórios no 
Exercício 2020;

5. Fixação do valor dos honorários e cédula de presença dos membros dos órgãos sociais.

A Assembléia Geral Ordinária no que tange ao item “1” deste edital, se iniciará com a abertura da Assembleia e se 
encerrará as 20 (vinte) horas, quando se seguirá a contagem dos votos pela Comissão Eleitoral, na sede da Unimed Cuiabá 
Cooperativa de Trabalho Médico, sito à Rua Barão de Melgaço, nº 2.713, Bairro Centro Sul, em Cuiabá- MT. A Assembleia 
então será suspensa, e retomada no dia 27 de Março de 2021, no Espaço Senai de Eventos, sito à Rua XV de Novembro, 
n° 303, Porto, em Cuiabá-MT, CEP 78.020-300, em 1ª convocação às 7:00 horas, com a presença de 2/3 dos cooperados 
em condições de votar; em 2ª convocação, às 8:00 horas, com a presença de metade mais um dos cooperados; e em 3ª e 
última convocação, às 9:00 horas, com a presença mínima de pelo menos 10 (dez) cooperados, para apreciação dos itens 
“2”, “3”, “4” e “5”, deste Edital.

Cuiabá-MT, 15 de Dezembro de 2020.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA NO 

DIA 04 DE DEZEMBRO DE 2020
VIA APLICATIVO VIRTUAL GOOGLE MEET

O Sindicato dos Jornalistas de Mato Grosso (Sindjor/MT), por meio da 
Diretoria Colegiada, CONVOCA todos os jornalistas sindicalizados do 
Estado de Mato Grosso, em plenos direitos estatutários, para Assembleia 
Geral Extraordinária, que será realizada no dia 22 de dezembro de 2020, 
via aplicativo virtual Google Meet (https://meet.google.com/gkh-vyko-ewn), 
em razão das medidas de segurança sanitária, por conta da pandemia de 
Covid-19, às 19h30, em primeira convocação, e, em segunda convocação, 
às 20h, com qualquer número de jornalistas presentes, para decidirem sobre 
a seguinte pauta:

- Posse da junta administrativa que irá conduzir o Sindjor/MT, 
  conforme definição da Assembleia realizada dia 17 de dezembro;
- Deliberar sobre cronograma da Campanha Salarial de 2021 e
- Eleição das comissões de trabalho de 2021

Cuiabá, 18 de dezembro de 2020.

CNPJ: 03.990.454/0001-45
www.sindjormt.org.br

E-mail: sindicatodosjornalistasdemt@gmail.com

Diretoria Colegiada do Sindjor/MT
Gestão "Em defesa dos Jornalistas!" (2019-2020)

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 58/2020

Processo n° 686577/2020. Objeto: 
Contratação de empresa para prestação de 
serviços de exame de média e alta 
complexidade em diagnóstico por imagem, 
na especialidade de medicina nuclear in 
vivo (Cintilografia), para atender as 
demandas dos pacientes da rede 
ambulatorial e hospitalar da Secretaria 
Municipal de Saúde de Várzea Grande-MT. 
O Município de Várzea Grande, através do 
Fundo Municipal de Saúde comunica aos 
interessados que CERTAME REALIZADO 
em 10/11/2020 foi declarado  o pregão 
FRACASSADO, em razão que a única 
empresas participante do certame deixou de 
cumpriu com todas as exigência do edital. O
presente documento encontra-se 
disponibilizado no
site: www.varzeagrande.mt.gov.br.

Várzea Grande-MT, 18 de dezembro de 2020.
Francisca Luzia de Pinho

Pregoeira Oficial.

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO COMARCA DE CUIABÁ -
DESEMBARGADOR JOSÉ VIDAL 1ª VARA CÍVEL DA CAPITAL

Edital Processo: 0047035-59.2014.8.11.0041 Espécie: Recuperação Judicial (129) Polo 
ativo: Construtora e Incorporadora Tocantins Ltda e outros (8) Pessoa(s) a ser(em) 
intimada(s): Credores/Interessados Finalidade: Proceder à intimação dos credores e 
interessados acerca do pedido de venda direta de ativo da recuperanda, para que tenham 
ciência, podendo, eventualmente apresentar oposição a alienação, no prazo de 15 (quinze) 
dias úteis, sob pena de configuração de anuência. Resumo pedido Recuperanda: ID 
43930795: "(...) Diante do exposto, requer Vossa Excelência que seja autorizado a venda do 
imóvel situado no Município de Cuiabá, Estado de Mato Grosso, na Chácara Santa Inez, lotes 
19 e 20, atendendo -se os termos do contrato anexo, considerando a importância da relação 
comercial estabelecida com a parceira MRV ENGENHARIA E PARTICIPAÇÕES S/A, líder do 
mercado brasileira e uma das maiores do mundo, consagrando -se assim o Princípio da 
Preservação da Empresa, em especial a manutenção da fonte produtora, à luz do artigo 47 da 
Lei 11.101/05. Nesse sentido, pede deferimento(...)." Decisão: ID 45925411 "(...) DO PEDIDO 
DA RECUPERANDA DE VENDA DO IMÓVEL (CHÁCARA SANTA INÊS). Informa a 
recuperanda que estabeleceu parceria com a empresa MRV ENGENHARIA E 
PARTICIPAÇÕES S/A, para construção de 320 unidades habitacionais, como forma de 
impulsionar seus negócios e manter a empresa. Alega que a alienação de bens do ativo 
imobilizado é saudável, pois, além de existir previsão no plano de recuperação, a empresa 
MRV comercializará as unidades habitacionais, repassando para a recuperanda 9% do volume 
geral de vendas, resultando em “injeção de capital na empresa, auxiliando a recuperanda no 
soerguimento”. Informa ainda, que já obteve autorização de limpeza e aprovação dos projetos 
de água, esgoto, além do alvará para construção, bem como que outras medidas já foram 
tomadas visando a celeridade do processo, como, por exemplo, o “Projeto de Pavimentação e 
Drenagem de Águas Pluviais”. Sustentando ser a parceria/contrato economicamente viável e 
promissora para a empresa e para toda sociedade, bem como que a compradora/parceira é 
reconhecidamente líder do mercado, representando, assim, importante figura no apoio do 
processo de soerguimento da recuperanda, requereu, ao final, autorização para venda do 
imóvel denominado “Chácara Santa Inês”, lote 19 e 20, situado no Município de Cuiabá/MT, 
oportunidade em que juntou CONTRATO PARTICULAR DE PROMESSA DE COMPRA E 
VENDA [Id. 43930795 - Pág. 7/32], licenças, projetos e pareceres. Por força de decisão 
proferida em 20/08/2020 [Id. 43930795 - Pág. 116/118], foi determinada a intimação da 
administradora judicial para manifestar sobre o pedido de venda, bem como para proceder 
com a análise acerca de eventuais recursos que possam ser obtidos com a alienação do 
referido ativo, em virtude do atual cenário econômico-financeiro da recuperanda. A auxiliar do 
Juízo emitiu parecer [Id. 43930800] salientando que a atividade empresarial da recuperanda é 
incorporação imobiliária o que revela que a pretensão de alienação do imóvel é inerente ao 
seu mister. Pondera que o imóvel em questão está relacionado nos documentos contábeis 
como sendo estoque de venda e “sequer compõe o ativo permanente imobilizado da 
Recuperanda para fins do que determina o art.66 da Lei de Recuperação de Empresas” [Id. 
43930800]. Explica que não obstante a livre disponibilidade do imóvel em virtude da atividade 
empresarial da recuperanda, “o Contrato dispôs por livre conveniência das partes a condição 
de autorização do juízo recuperacional para implementação do negócio”, de modo que a 
alienação ocorra sem sucessão de obrigações, razão pela qual entende que devem ser 
observados os procedimentos legais, opinando, assim, pela intimação dos credores para 
participarem e deliberarem sobre a concessão de autorização para alienação do bem, em 
audiência específica, bem como pelo afastamento da cláusula que outorga poderes à sócia 
em receber os valores advindos das vendas das unidades habitacionais. Pois bem. Tal como 
pontuado pela Administradora Judicial, a pretensão da recuperanda em alienar o imóvel em 
questão é inerente à sua atividade, sendo que o ativo não integra seu permanente imobilizado. 
De acordo com a Lei 11.101/05, não há necessidade de autorização judicial para alienação de 
bens que decorrem do habitual cumprimento do objeto da empresa, como é o caso da 
recuperanda que, atuando no ramo de incorporação imobiliária, pretende vender imóvel que
se encontra arrolado na conta “estoque” e, portanto, disponível para alienação. Entretanto, a 
despeito da livre disponibilidade do imóvel em questão, a Recuperanda pretende a intervenção 
do Juízo da Recuperação Judicial, em virtude de disposição contida no item 2.5.1, de modo a 
sucessão por parte da compradora nas obrigações da vendedora, senão vejamos: “2.5.1 Fica 
certo e ajustado entre as Partes que o negócio aqui previsto ficará condicionado à obtenção 
de alvará do juízo competente para a alienação do imóvel à PROMISSÁRIA COMPRADORA, 
de maneira que a alienação dar-se-á de forma originária, importando no cancelamento de 
todas as constrições porventura existentes na matrícula do imóvel, especialmente a alienação 
fiduciária constante do R-7, nos termos do parágrafo único do art. 60 e inciso II, do art. 141, da 
Lei 11.101/05, ou seja, livre de qualquer ônus e não haverá sucessão por parte da 
PROMISSÁRIA COMPRADORA nas obrigações da PROMITENTE VENDEDORA, inclusive as 
de natureza tributária, as derivadas da legislação do trabalho e as decorrentes de acidentes do 
trabalho.” Como se sabe, a garantia da não sucessão por parte do adquirente é exclusiva do 
procedimento de venda judicial na falência e na recuperação judicial, tal como previsto nos 
artigos 60, § único e 141, II, da Lei 11.101/05, de modo que optando a recuperanda pela 
venda direta (extrajudicial), ainda que com autorização do Juízo, não há como prevalecer a 
regra da não sucessão. Tal conjuntura, muitas vezes, torna a venda extrajudicial de ativos da 
devedora em recuperação judicial pouco vantajosa. (...) Assim, em que pese tratar-se de 
pedido de venda de ativo de livre disponibilidade, ao condicionar a conclusão do negócio à 
obtenção de autorização judicial, deverá a recuperanda sujeitar-se às regras específicas 
estabelecidas pela lei de regência, com a prévia manifestação de credores, na hipótese de 
venda direta, tal como ponderado pela administradora judicial. Todavia, considerando a 
proximidade do recesso forense, em atendimento ao princípio de celeridade processual, 
entendo prescindível a designação de audiência para deliberação acerca da alienação do 
imóvel por parte dos credores que, desse modo, deverão ter ciência da pretendida alienação 
de ativo, assim como as condições do negócio, mediante edital a ser expedido para tal fim, 
sendo-lhes facultada a oposição à venda. Da Parte Dispositiva: 1) Determino que o Sr. 
GESTOR JUDICIÁRIO, expeça EDITAL, com prazo de 15 (quinze) dias úteis, para que 
credores e interessados tenham ciência do pedido de venda direta de ativo da recuperanda, 
discriminado no pedido [Id. 43930795], podendo, eventualmente apresentar oposição à 
alienação, sob pena de configuração de anuência. 2) – Expedido o edital, intime-se a 
ADMINISTRADORA JUDICIAL para, no prazo de 05 (cinco) dias úteis, promover sua retirada 
para publicação em órgão oficial, e em outro jornal de grande circulação, devendo, em 
seguida, comprovar nos autos a publicação, cujas custas deverão ser suportadas pela 
recuperanda. 3 - Decorrido o prazo fixado no edital, sem qualquer manifestação, certifique-se, 
e voltem-me conclusos. (...) Advertências: FICAM INTIMADOS OS CREDORES E 
TERCEIROS para que no prazo de 15 (quinze) dias úteis tenham ciência do pedido de venda 
direta de ativo da recuperanda, discriminado no pedido [Id. 43930795], podendo, 
eventualmente apresentar oposição à alienação, sob pena de configuração de anuência. E, 
para que chegue ao conhecimento de todos e que ninguém, no futuro, possa alegar 
ignorância, expediu-se o presente edital, que será afixado no lugar de costume e publicado na 
forma da lei. Eu, Felipe Coelho de Aquino/Analista Judiciário, digitei.

Cuiabá, 17 de dezembro de 2020
César Adriane Leôncio

Gestor Judiciário

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

TIPO DE ALTERAÇÃO: 1° TERMO ADITIVO DO 
CONTRATO Nº 218/2019
PROCESSO LICITATÓRIO: PREGÃO PRESENCIAL Nº 
114/2019
CONTRATADO: JOSÉ PEREIRA DA SILVA FILHO-ME
MOTIVO DO ADITIVO: PRORROGAÇÃO DE PRAZO DE 
VIGÊNCIA
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
OPERACIONAIS DE MANUTENÇÃO PREVENTIVA E 
CORRETIVA DOS APARELHOS DE 
ARES-CONDICIONADOS E CLIMATIZADORES DE 
AMBIENTE, NOS LOCAIS DE INTERESSE E 
CONVENIÊNCIA, PARA USO DAS SECRETARIAS DA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO 
VERDE-MT.

FLORI LUIZ BINOTTI
PREFEITO MUNICIPAL

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

TIPO DE ALTERAÇÃO: 1° TERMO ADITIVO DO 
CONTRATO Nº 081/2020

PROCESSO LICITATÓRIO: CONCORRÊNCIA 
PÚBLICA N° 004/2020
CONTRATADO:  EXATA CONSTRUÇÕES EIRELI
MOTIVO DO ADITIVO: PRAZO DE VIGÊNCIA E 
EXECUÇÃO CONTRATUAL
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM REALIZAR A CONSTRUÇÃO DA 
NOVA SEDE DO MINISTÉRIOFF PÚBLICO DE LUCAS 
DO RIO VERDE, VISANDO PROPICIAR A POPULAÇÃO 
E AOS PROFISSIONAIS UM LOCAL ADEQUADO A 
PRÁTICA DAS ATIVIDADES CORRELATAS A 
JURISPRUDÊNCIA, OFERTANDO UMA 
INFRAESTRUTURA ADEQUADA A TODOS OS 
USUÁRIOS DO LOCAL, CONFORME TERMO DE 
CONVÊNIO Nº 08-2019, MINISTÉRIO PÚBLICO DO 
ESTADO DE MATO GROSSO (MP/MT).

FLORI LUIZ BINOTTI
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE ANULAÇÃO 
TOMADA DE PREÇOS Nº. 14/2020

Processo n° 683339/2020. Objeto: 
Contratação de empresa capacitada em 
serviços na área de Engenharia/Arquitetura, 
com base nos projetos elaborados, para 
execução da obra de reforma da Praça do 
Costa Verde, localizada entre as ruas: Rua 
Benedito Curvo, Rua Araci de Almeida, Rua 
Escolástico Pinto, Bairro Costa Verde na 
cidade de Várzea Grande- Mato Grosso, 
incluindo fornecimento de materiais e mão 
de obra, em atendimento à Secretaria 
Municipal de Serviços Públicos e Mobilidade 
Urbana, conforme especificações contidas 
neste Projeto e seus Anexos, aportou ao 
Setor de Licitações o Relatório Técnico 
Preliminar da Secretaria de Controle 
Externo de Obras e Infraestrutura do 
Tribunal de Contas do Estado de Mato 
Grosso referente a Tomada de Preços nº 
14/2020. Ao analisar os autos do referido 
processo, a CPL constatou que de fato não 
houve o encaminhamento para a 
Retificação do Edital da Tomada de Preços 
nº 14/2020, gerando desta forma, vício 
insanável no mesmo, e fazendo-se 
necessário de tais atos. Desta forma, ante 
as novas necessidades, resta a 
Administração Pública utilizar o instituto da 
ANULAÇÃO, a fim de melhor atender o 
interesse público, e ante a inconveniência e 
a inoportunidade da continuidade do 
procedimento em tela, Diante de todo o 
exposto, com fulcro nos fundamentos de 
fato e de direito já expostos, DECIDO pela 
ANULAÇÃO da TOMADA DE PREÇOS nº. 
14/2020, nos termos do art. 49 da Lei nº 
8.666/93.A integra do presente documento 
encontra-se disponibilizado no
site: www.varzeagrande.mt.gov.br.
Várzea Grande, 18 de dezembro de 2020. 

Breno Gomes
Secretário de Serviços Públicos e 

Mobilidade Urbana.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA 

DISPENSA DE LICITAÇÃO 013/2020
RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA

O Prefeito Municipal, Sr. GUSTAVO DE 
MELO ANICEZIO, tendo em vista a 
justificativa apresentada pela secretaria de 
obras e parecer emitido pela Procuradoria 
Jurídica do Município, sobre a contratação 
direta, fulcrada no inciso IV, art. 24 da Lei 
8.666/93, com a empresa: A.R COUTO 
RIBEIRO ME, CNPJ: 00.787.041/0001-70 
no valor total de R$ 83.896,89 (Oitenta e 
três mil oitocentos e noventa e seis reais e 
oitenta e nove centavos). Cujo objeto trata-
se de Contratação de empresa para reforma 
em ponte de madeira sobre o Córrego do 
Torto – na MU 02, KM 18, resolve, 
RATIFICAR a justificativa apresentada, e 
ordenar sua publicação em cumprimento ao 
disposto no art. 26 do supracitado diploma 
legal.

Alto Araguaia - MT, 18 de Dezembro de 2020.
GUSTAVO DE MELO ANICEZIO

Prefeito Municipal

PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇO N° 051/2020
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de seu Pregoeiro e equipe 
de apoio no uso de suas atribuições legais, torna público aos interessados 
que o da CONTRATAÇÃO DE EMPRESA FORNECEDORA DE LIVROS 
PEDAGOGICOS PARA ESCOLAS MUNICIPAIS DO MUNICIPIO DE 
ALTO TAQUARI-MT, sagrou-se vencedoras as empresas: EDITORA 
OPET LTDA, portador do CNPJ 72.314.776/0001-97, no valor de 
R$759.380,00 (setecentos e cinquenta e nove mil e trezentos e oitenta 
reais). A licitação foi realizada pela modalidade Pregão Presencial para 
Registro de Preço, pelo critério menor preço por item, com certame 
homologado em 18/12/2020. Alto Taquari – MT, 18 de dezembro 2020.

AVISO DE RESULTADO

Raimundo da Silva Carvalho
Pregoeiro

Raimundo da Silva Carvalho
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de seu Pregoeiro e equipe 
de apoio no uso de suas atribuições legais, torna público aos interessados 
que o da REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
C O N T R ATA Ç Ã O  D E  E M P R E S A PA R A A Q U I S I Ç Ã O  D E 
EQUIPAMENTOS ELETRONICOS EM ATENDIMENTO AS DIVERSAS 
SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE ALTO TAQUARI - MT. Sagrou-se 
vencedoras as empresas: SOMA COMERCIO E SERVIÇOS EIRELI EPP, 
cadastrada com o CNPJ 26.877.656/0001-80, no valor total de 
R$174.914,56 (cento e setenta e quatro mil novecentos e quatorze reais e 
cinquenta e seis); MULTIPLICAR COMPRAS E COMERCIO EIRELI, 
portadora do CNPJ 07.508.571/0001-80, no valor total de R$334.504,52 
(trezentos e trinta e quatro mil quinhentos e quatro reais e cinquenta e dois 
centavos);  MARIA JOSE DOS REIS NETO COMERCIO E 
REPRESENTAÇOES, portador do CNPJ 10.226.940/0001-57, no valor 
de R$234.700,22 (duzentos e trinta e quatro mil setecentos reais e vinte e 
dois centavos); ECOPEL INDUSTRIA E COMERCIO LTDA ME, portador 
do CNPJ 11.928.775/0001-48, no valor de R$122.872,24 (cento e vinte e 
dois mil, oitocentos e setenta e dois reais e vinte e quatro centavos). NA 
CONTRA MAO LTDA ME, portador do CNPJ 14.111.790/0001-97, no 
valor de R$422.955,42 (quatrocentos e vinte e dois mil, novecentos e 
cinquenta e cinco reais e quarenta e dois centavos). A licitação foi 
realizada pela modalidade Pregão Presencial para Registro de Preço, 
pelo critério menor preço por item, com certame homologado em 
15/12/2020. Alto Taquari – MT, 18 de dezembro 2020.

TOMADA DE PREÇOS N° 010/2020
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de seu Pregoeiro e equipe 
de apoio no uso de suas atribuições legais, torna público aos interessados 
que o da CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
SERVIÇO DE AMPLIAÇÃO E READEQUAÇÃO DO CANIL MUNICIPAL, 
sagrou-se vencedora a empresa: J J SOARES BARBOSA E CIA LTDA, 
portador do CNPJ 32.642.226/0001-82, no valor de R$65.997,57 
(sessenta e cinco mil novecentos e noventa e sete reais e cinquenta e 
sete centavos). A licitação foi realizada pela modalidade Tomada de 
Preço, pelo critério menor preço por item, com certame homologado em 
18/12/2020. Alto Taquari – MT, 18 de dezembro 2020.

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇO N° 050/2020

Raimundo da Silva Carvalho

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 84/2020

Quezia da Rosa Ferreira

AVISO DE RETIFICAÇÃO

O Município de Nobres - MT, através da Pregoeira Sra. Quezia da Rosa 
Ferreira, torna público aos interessados a RETIFICAÇÃO do edital do 
PREGÃO PRESENCIAL SRP nº 84/2020, Objeto AQUISIÇÃO DE 
MATERIAL PERMANENTE E INFORMATICA PARA ATENDER A 
EMENDA PARLAMENTAR N° 256/2015/GBSES, PARA MANUTENÇÃO 
DO PROGRAMA DE SAUDE BUCAL DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAUDE DE NOBRES – MT. A nova data de abertura do certame será no 
dia 07/01/2021 as 07:30hs, na sala de Licitações da Prefeitura Municipal 
de NOBRES. As demais clausulas permanecem inalteradas. A retificação 
n a  i n t e g r a  s e r á  p u b l i c a d a  n o  J o r n a l  A M M  e  n o  s i t e 
http://www.nobres.mt.gov.br/transparencia. O Edital Retificado poderá 
ser obtido junto a Prefeitura Municipal de Nobres - MT ou através do site 
http://www.nobres.mt.gov.br/transparencia.  Maiores informações 
poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal em horário de expediente, 
das 07h00m às 13h00m ou através do telefone (65) 3376-4200 Ramal 
4218. Nobres - MT, 18 de Dezembro de 2020.

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 39/2020

Pregoeira

O Município de Nobres - MT, através da Pregoeira Sra. Quezia da Rosa 
Ferreira, torna público aos interessados a RETIFICAÇÃO NO TERMO DE 
REFERÊNCIA do edital do PREGÃO PRESENCIAL SRP nº 39/2020, cujo 
Objeto é a AQUISIÇÃO DE 02 VEICULOS CAMINHAO TRUCK 
B A S C U L A N T E  6 X 2 ,  0 1  M O T O N I V E L A D O R A  E  0 1 
RETROESCAVADEIRA 4X4 ZERO KM, ANO DE FABRICAÇÃO MINIMO 
2019/2020, PARA ATENDER AO CONTRATO DE REPASSE N° 
896189/2019/SUDECO, PARA ATENDER A SECRETARIA MUNICPAL 
DE INFRAESTRUTURA. As demais clausulas permanecem inalteradas, 
inclusive a data de aberturado certame. O Edital Retificado poderá ser 
obtido junto a Prefeitura Municipal de Nobres - MT ou através do site 
http://www.nobres.mt.gov.br/transparencia. Maiores informações 
poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal em horário de expediente, 
das 07h00m às 11h00m ou através do telefone (65) 3376-4200 Ramal 
4218. Nobres - MT, 26 de Junho de 2020.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES - MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES - MT
AVISO DE RETIFICAÇÃO

Quezia da Rosa Ferreira

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA
AVISO DE LICITAÇÃOPREGÃO PRESENCIAL Nº 063/2020

REGISTRO DE PREÇOS
A Prefeitura Municipal de Canarana-MT, através de seu 
Pregoeiro Oficial, torna público o Registro de preços para 
futura e eventual aquisição de veículo tipo ônibus escolar 
para atender as necessidades da Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura de acordo com as especificações do 
edital e anexos, na modalidade Pregão Presencial no dia 
12/01/2021 às 13h30min (Horário de brasilia) na sala de 
licitações. Este pregão será regido pela Lei Federal 
10.520/2002, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, 
suas alterações e demais disposições aplicáveis. Os 
interessados poderão solicitar e retirar o edital completo na 
Prefeitura Municipal de Canarana/MT - podendo ser retirado 
pessoalmente, por telefone (66) – 3478.1200, no horário das 
12h00min às 18h00min, através do e-mail
licitacoes.canarana@gmail.com ou no endereço eletrônico
www.canarana.mt.gov.br.

Canarana-MT, 18 de dezembro de 2020.
DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE 
VÁRZEA GRANDE JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 

VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 
EDITAL DE PROCLAMAS 

065136 01 55 2020 6 00020 223 0004724 16 
F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os documentos exigidos pelo artigo 
1525 do Código Civil Brasileiro. ELIAS BATISTA DOS SANTOS e ALINE KETHELLEN PINHO DE 
CAMPOS Sendo o pretendente natural de Campinápolis/MT, nascido no dia 05/07/1998, portador 
da CNH n° 06879976518 DETRAN MT, expedido em 23/07/2018, validade em 05/08/2021 onde 
consta o RG: 28445058 SESP-MT e CPF: 048.221.901-70, profissão Vendedor, estado civil Sol-
teiro, residente e domiciliado à Avenida Tricolor, Bloco 16, Apto 303, Etapa 3, Bairro: Maringa III, 
Várzea Grande-MT, filho de ELISEU BATISTA DA SILVA e IDÊ OLIVEIRA DOS SANTOS SILVA. E a 
pretendente natural de Cuiabá/MT, nascida no dia 22/04/1999, portadora do RG: 28997468 SESP-
-MT, expedido em 29/08/2017 e CPF: 735.789.241-72, profissão Sem atividade anterior, estado civil 
, residente e domiciliada à Avenida Tricolor, Bloco 16, Apto 303, Etapa 3, Bairro: Maringa III, Várzea 
Grande-MT, filha de ANICIO GONÇALO DE CAMPOS e GONÇALINA APARECIDA DE PINHO. O 
contraente em virtude do casamento, passará a usar o nome de: ELIAS BATISTA DOS SANTOS 
CAMPOS. A Contraente em virtude do casamento passará a usar o nome de: ALINE KETHELLEN 
PINHO DE CAMPOS BATISTA. O regime adotado é o de COMUNHÃO PARCIAL DE BENS . Se 
alguém souber de algum impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente para ser 
afixado em Cartório, no lugar de costume e publicado pela imprensa local. Bem como publicado 
em Jornal Diário desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de Mato Grosso, 
em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação complementar. Os contraentes casaram-se no 
livro______ folha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 18 de dezembro de 2020.
OFICIAL

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE 
VÁRZEA GRANDE JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 

VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 
EDITAL DE PROCLAMAS 

065136 01 55 2020 6 00020 221 0004722 11 
F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os documentos exigidos pelo artigo 
1525 do Código Civil Brasileiro. PEDRO NEVES AOYAMA e TAIRÂNE DE SOUZA MORAES Sendo 
o pretendente natural de Cuiabá/MT, nascido no dia 02/09/1983, portador da CNH nº 02048761301 
DETRAN/MT, expedida 24/06/2020, validade 16/06/2025, nela inserida o RG: 13399330 OUTROS- 
e CPF: 939.623.121-53, profissão Analista de sistemas, estado civil Solteiro, residente e domiciliado 
à Rua Antonio João, Quadra 15, Número: Apartamento 01, Bairro: Jardim Aeroporto em Várzea 
Grande-MT, filho de LICHELIEU MASSAO AOYAMA e ZAINE NEVES DE PINHO. E a pretendente 
natural de Nobres/MT, nascida no dia 21/06/1988, portadora da CNH nº 05082035622 DETRAN/
MT, expedida em 21/10/2020, validade 18/10/2025, nela inserida o RG: 17297664 SSP-MT e CPF: 
030.265.531-07, profissão Massoterapeuta, estado civil Divorciada, residente e domiciliada à Rua 
Presidente Costa e Silva, Número: 380, Casa B, Bairro: Planalto Ipiranga em Várzea Grande - MT, 
filha de GENTIL DOS SANTOS MORAES e MARINALVA JOSÉ DE SOUZA MORAES. O contraente 
em virtude do casamento, continuará a usar o nome de: PEDRO NEVES AOYAMA. A Contraente 
em virtude do casamento passará a usar o nome de: TAIRÂNE DE SOUZA MORAES AOYAMA. 
O regime adotado é o de COMUNHÃO PARCIAL DE BENS. Se alguém souber de algum impedi-
mento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente para ser afixado em Cartório, no lugar de 
costume e publicado pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário desta Comarca e 
no Diário de Justiça eletrônico do Estado de Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e 
legislação complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ folha_______ termo_______

Várzea Grande-MT, 18 de dezembro de 2020. 
OFICIAL

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO 
SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE 

 JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 
VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 

EDITAL DE PROCLAMAS 
065136 01 55 2020 6 00020 222 0004723 18 

F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os 
documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro. 
RAFAEL JUNIOR FERREIRA DE FIGUEIREDO e PATRICIA DE 
AMORIM BARBOSA Sendo o pretendente natural de Cuiabá/
MT, nascido no dia 04/12/1991, portador do RG: 2117233-1 
SSP/MT, expedido aos 01/12/2020 e CPF: 033.560.841-86, 
profissão Auxiliar de Líder de rampa ( transporte aéreo), estado 
civil Solteiro, residente e domiciliado à Rua Goiás, Condomínio 
Chapada do Poente, Bloco D, Apartamento 101, Número: 525, 
Bairro: Nova Várzea Grande, Várzea Grande-MT, filho de BE-
NEDITO NEVES DE FIGUEIREDO e MARILENE FERREIRA 
DE OLIVEIRA. E a pretendente natural de Ibirité/MG, nascida 
no dia 23/06/1992, portadora da CNH 05111535093 DETRAN/
MT, expedida aos 03/09/2015, válida até 20/07/2020, onde 
consta o RG: MG14188971 SSP/MG e CPF: 016.099.901-45, 
profissão Auxiliar administrativo, estado civil Solteira, residente 
e domiciliada à Rua Goiás, Condomínio Chapada do Poente, 
Bloco D, Apartamento 101, Número: 525, Bairro: Nova Várzea 
Grande, Várzea Grande-MT, filha de JOSÉ ALBERTO BARBO-
SA e EUNICE GOMES DE AMORIM BARBOSA. O contraente 
em virtude do casamento, continuará a usar o nome de: RAFAEL 
JÚNIOR FERREIRA DE FIGUEIREDO. A Contraente em virtude 
do casamento continuará a usar o nome de: PATRICIA DE AMO-
RIM BARBOSA. O regime adotado é o de COMUNHÃO UNI-
VERSAL DE BENS. Se alguém souber de algum impedimento, 
que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente para ser afixa-
do em Cartório, no lugar de costume e publicado pela imprensa 
local. Bem como publicado em Jornal Diário desta Comarca e 
no Diário de Justiça eletrônico do Estado de Mato Grosso, em 
conformidade com a lei 6.015/73 e legislação complementar. 
Os contraentes casaram-se no livro______ folha_______ ter-
mo_______ 

Várzea Grande-MT, 18 de dezembro de 2020. 
OFICIAL
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(65) 9 9228-9990 - 3365-1187

ANUNCIE AQUI

PREFEITURA MUNICIPAL DE
SÃO PEDRO DA CIPA

EXTRATO DE TERMO ADITIVO 
CONTRATO Nº 017-2019

Espécie: Terceiro Termo Aditivo ao 
Contrato nº 017/2019 Objeto: Prorrogação 
da vigência de Prestação de Serviços 
Contratante: Prefeitura Municipal de São 
Pedro da Cipa Contratada: Contratada: 
Paulo Rocha dos Santos EIRELI Prazo: 
126 (cento e vinte e seis) dias Data 
Aditivo: 01/12/2020. Amparo Legal: art. 
65, inciso I, da Lei nº 8.666/93.

66

 V i a g e m e E n c o m e n d a s
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COM LINHAS DIÁRIAS PARA AS SEGUINTES CIDADES
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66 9905-8939Tapurah
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São José do Rio Claro 65 99209-5436
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SÁBADO e DOMINGO, 19 e 20 DE DEZEMBRO DE 2020

Formada em design de interiores, a 
bela Francisca Queiroz é o braço direito 

da diretora do Espaço La Provence, 
Karla Krause Bona.  Tendo bom gosto 

como norte, encanta clientes e colegas. 
Fran atua diretamente na execução 

dos projetos de festas. Aliás, as mais 
sofi sticadas do estado. Também cuida 

da agenda pessoal de sua chefe, 
que a considera uma fi lha. Em todos 

os momentos, seja no trabalho ou 
socialmente, a designer é reconhecida 

por sua elegância e competência!

A primeira-dama Márcia Pinheiro encabeça a 
missa de Natal em uma cerimônia reservada, no 
próximo dia 22, na Catedral Basílica Bom Jesus 
de Cuiabá. A celebração irá homenagear 
os servidores e todas as famílias que perderam 
um ente querido em virtude da pandemia. 

Nos holofotes de hoje, a grifada empresária Rose Piran, 
patronesse da Cubanacuya 2020, que aconteceu com 

luxo, glamour e bem viver no último dia 10 de dezembro. 
Ela deu nome ao prêmio deste ano. Estava chique, 

elegante e foi de uma simpatia ímpar com este colunista 
e todos os convidados da festa. Obrigado querida! 

O cirurgião plástico lindão Eduardo Sauter foi o patrono da 
Cubanacuya. Aqui com sua bela esposa 

Grazielly de Oliveira Dourado Sauter

Em nome da primeira dama de Cuiabá, Márcia Pinheiro, a 
Secretária Municipal da Mulher Luciana Zamproni Branco 

recebeu o Troféu Cubanacuya

O Instituto Tetilla - Estação e a Revista Magazine Ilustre, através de seus CEO’s, 
Dr. José Renato Tetilla e a jornalista Dalva Costa, foram laureados na Cubanacuya 2020

O chairman da franquia Empadas Brasil em Cuiabá, 
Rodrigo Cintra, prestigiou o evento

Convidado especial da patronesse Rose Piran e deste Warner, o 
renomado colunista social Ungarethe Paz enobreceu a 

noite desta coluna


